

(P. de la C. 3314)

Ley Núm. 178

(Aprobada en 16 de agosto de 2008)

## LEY

Para ordenar a la Comisión Denominadora de Estructuras y Vías Públicas del Instituto de Cultura de Puerto Rico, designe la nueva escuela elemental del Barrio Barinas del Municipio de Yauco, como Escuela Elemental Profesora Luisa Monsegur Vélez.

### EXPOSICION DE MOTIVOS

Luisa Monsegur Vélez nació el 5 de octubre de 1945 en el Sector Limas del Barrio Barinas del Municipio de Yauco. Es la tercera hija de Doña Lolita Vélez Vega y Don Pedro Monsegur Camacho y tiene ocho hermanos paternos.

La niñez de Luisa transcurrió entre el Barrio Barinas y la Playa de Ponce. Estudió su primer y segundo grado en la Escuela Elemental de Barinas y tercer y cuarto grado en la Escuela Segundo Ruiz Belvis y Lucy Grillasca en el Municipio de Ponce.

Cuando regresó al pueblo de Yauco continuó sus estudios en la Segunda Unidad de Barinas. En agosto de 1961 inició sus estudios en el nivel superior en la Escuela Ernesto Ramos Antonini donde obtuvo su diploma de cuarto año en el 1964.

Contrajo matrimonio con el señor Elí Torres Granela, el 13 de junio de 1964. Durante el mes de julio de 1964 comenzó a trabajar para Carol Ann Corp., una fábrica que se dedica a bordar encajes para trajes de novia. Trabajando allí comenzó a economizar, ya que su deseo era estudiar educación. Allí trabajó hasta el 1967, año en que nació su primer hijo Elí Torres Monsegur.

Luisa inició sus estudios en la Universidad Católica en el Municipio de Ponce. Su deseo de superación era tan grande que venciendo todos los obstáculos obtuvo un Grado Asociado en Educación Elemental en sólo año y medio. El gran interés puesto en culminar sus estudios se reflejó no sólo en el tiempo sino también en promedio, lo que la ayudó grandemente para que pudiera comenzar a trabajar justo en el momento en que terminó sus estudios en 1969. Su primer año en el magisterio fue en el Barrio Quebradas de Guayanilla, enseñando las materias de Inglés, Matemáticas y Español a quinto y sexto grado. En enero de 1970 trabajó en el Barrio Quebradas en el Municipio de Yauco. Un año después comenzó a trabajar en la Segunda Unidad de Barinas a nivel elemental.

En enero de 1972 nació su hija a quien bautizaría con el nombre de Ligia Luised Torres Monsegur. Luego en octubre de 1976 tuvo su tercer hijo, Luis Elí Torres Monsegur.

En el año 1976 decidió entrar a la vida pública y política del pueblo de Yauco. En 1978 terminó su Bachillerato en Educación Elemental en la Universidad Católica de Ponce. En 1980 resultó electa asambleísta por el Barrio Barinas de Yauco. Sin embargo, renunció a ese

cargo y comenzó a brindar un servicio más directo al pueblo adquiriendo una experiencia en administración pública que la motivó a estudiar Administración y Supervisión. Durante los tres años y medio que trabajó en el Municipio de Yauco se desempeñó, además, como Alcaldesa Interina.

En el 1986, continuó estudios universitarios obteniendo la Maestría, con altos honores, en Administración y Supervisión en la Empresa Educativa en el año 1987. En septiembre de 1988 fue nombrada Directora en la Segunda Unidad Ana María escuela donde cursó sus estudios elementales e intermedios y donde trabajó como maestra por muchos años.

Desde el mismo momento que es nombrada dedicó su tiempo y empeño en velar porque los estudiantes de esa escuela pudieran disfrutar de un lugar tranquilo y seguro para estudiar y que la calidad de la enseñanza fuera de excelencia.

En septiembre de 1990 fue electa asambleísta. En el 1993 regresó nuevamente al Municipio de Yauco a prestar sus servicios al pueblo como Directora Escolar. Allí se desempeñó en diferentes tareas, tales como coordinar todo lo relacionado a las escuelas.

La vida de Luisa siempre ha sido guiada por la honestidad y la verticalidad en sus decisiones. Constantemente da gracias a Dios por las muchas bendiciones que le ha brindado y sobre todo por darle una familia saludable y feliz.

Para la señora Monsegur es una gran satisfacción que Dios le haya brindado la dicha de servir a su Barrio Barinas y poder contar con la amistad de personas como Carmen L. Borrero, Nereida Galíndez, Sarah Martínez y otros compañeros que han ido dejando el sistema y han dejado gratos recuerdos en sus compañeros.

Agradece también a Dios el obsequio de tener nueve (9) nietos hermosos y el que le haya permitido luchar incansablemente junto a distinguidos residentes de Barinas por una escuela nueva para los niños de esa Comunidad; gestión que se hizo realidad en el año 2004.

Por la trayectoria de su vida, Luisa opina que lo importante en la vida es “sembrar y dejar que Dios haga lo demás. Hay que sembrar cimientos de verdad y cosecharemos frutos de gratitud. Nuestro sagrado deber es sembrar sin importar quien ha de recoger esa cosecha. Debemos descansar siempre en que toda siembra que se haga con amor, producirá preciosos frutos.”

La vida como educadora, de la Profesora Luisa Monsegur se ha regido por los siguientes pensamientos “Ayudemos a los estudiantes a crecer, a que sean productivos, autónomos, pensantes, que desarrollen al máximo sus valores y a que respeten a otros como se respetan a sí mismos.”

Con esa satisfacción del deber cumplido, Luisa Monsegur se acogió al retiro en marzo de 2001.

Lleva cuatro años y medio disfrutando de la tranquilidad de su hogar, ayudando a sus hijos en lo que necesitan y dándole gracias a Dios por haber sido tan generoso con ella y los suyos.

**DECRETASE POR LA ASAMBLEA LEGISLATIVA DE PUERTO RICO:**

Sección 1.-Ordenar a la Comisión Denominadora de Estructuras y Vías Públicas del Instituto de Cultura de Puerto Rico, designe la nueva escuela elemental del Barrio Barinas del Municipio de Yauco, como Escuela Elemental Profesora Luisa Monsegur Vélez.

Sección 2.-Esta Ley se aprueba sin sujeción a la Ley Núm. 99 de 22 de junio de 1961, según enmendada, que crea la Comisión Denominadora de Estructuras del Estado Libre Asociado de Puerto Rico.

Sección 3.-Esta Ley comenzará a regir inmediatamente después de su aprobación.

.....  
*Presidente de la Cámara*

.....  
*Presidente del Senado*

**DEPARTAMENTO DE ESTADO**  
Certificaciones, Reglamentos, Registro  
de Notarios y Venta de Leyes

Certifico que es copia fiel y exacta del original.

Fecha: 18 de agosto de 2008

Firma: 

**Francisco José Martín Casó**  
Secretario Auxiliar de Servicios